



Qu'est ce qu'un.e bénévole vélorutionnaire ?

Ce n'est ni plus ni moins qu'un.e adhérent.e qui souhaite soutenir la Vélorution en impliquant son énergie et son temps.

S'il est bénévole, cela signifie qu'il n'attend rien en retour de son dévouement.

L'apprentissage de la mécanique vélo, la formation aux mille petites tâches de la vie d'un collectif, l'éducation militante, la rencontre de personnes formidables, les chouettes discussions dans un lieu bienveillant, la plénitude et le bien-être ne sont que les inévitables effets collatéraux de cet engagement !

Le bénévolat à Vélorution ! doit rester un plaisir pour ellui et pour les autres.

Si tu es énervé.e, fatigué.e ou tout simplement pas en forme, parle-en aux autres et ne te force pas à venir. Prendre soin de soi et des autres est la priorité dans l'engagement des bénévoles.

Tu dois pour cela connaître tes limites et savoir te mettre en retrait pour ton bien ou celui des autres membres de l'association.

Vélorution ! Toulouse soutient les luttes antifascistes, anticapitalistes, antiracistes, antisexistes et l'inclusion des personnes LGBTQI+.

Les comportements allant à l'encontre de ces positions ne sont pas tolérés dans le cadre de l'association et il est du devoir des bénévoles de les prévenir et de les faire cesser en avertissant puis en excluant la personne posant problème.

La position des bénévoles à l'atelier :

Iel doit prendre soin de l'outil collectif et ranger/nettoyer de son propre chef sans modifier l'agencement du lieu (à moins d'en discuter avec le collectif).

Iel doit être attentif aux besoins de l'atelier, échanger avec les autres personnes oralement, par des signes ou des notes écrites. Iel s'évertuera à ne pas aller à l'encontre d'actions ou décisions sans avoir obtenu d'accord collectif.

La position des bénévoles lors des permanences d'autoréparation :

Iel reste en retrait, de façon neutre, et observe ce qui se passe. S'iel voit une personne chercher de l'aide, regardant à droite à gauche, iel est invité.e à se joindre à la réparation.

S'iel voit une utilisation des outils ou pièces qui lui semble non optimale, iel peut proposer une autre méthode, en gardant en tête qu'iel n'a pas la science infuse.

S'iel constate des mouvements potentiellement dangereux ou des comportements inadaptés, iel doit intervenir.

Iel ne doit pas hésiter à poser des questions pour clarifier des situations comme :

- Quel est ton nom ? ton pronom (il, elle, iel) ?
- As tu besoin d'aide ou veux-tu travailler seul.e ?
- Est ce que tu sais ce que tu veux venir réparer aujourd'hui ?

Dans le conseil à l'adhérent.e, il sera évité d'intervenir à plusieurs bénévoles, particulièrement pour proposer une solution différente quand la première n'a pas encore été essayée.

Cela entraînerait une confusion pour l'adhérent.e, une perte de temps pour iel et les bénévoles impliqué.e.s en plus de générer de la fatigue et du stress.

La position des bénévoles lors des réunions :

Tout d'abord iel essaie d'être présent.e. Ensuite iel écoute les autres personnes et s'interdit de leur couper la parole, iel pourra réagir en direct par de la communication silencieuse (un petit rappel des signes est fait en début de réunion). Enfin, quand iel s'exprime, iel le fait de manière bienveillante et constructive.

La position des bénévoles lors des événements extérieurs à l'association :

La Vélorution ! est parfois conviée à des événements extérieurs, les bénévoles peuvent proposer de :

- Faire des ateliers volants
- Faire essayer des vélos extraordinaires (vélo désarticulés, girafe, rosalie, ...)
- Partager les positions vélorutionnaires

Dans toutes ces activités, l'objectif est de promouvoir les idées et les positions militantes de l'association ainsi que son savoir-faire dans la transmission des connaissances et la vélonomie.

Les bénévoles disposent de cahiers au bureau pour les aider dans leur travail :

- Cahier de compte -> pour noter toutes les rentrées et sorties d'argent avec la date inscrite en début de permanence.

- Cahier d'adhésion -> pour faire l'inscription des nouveau.elle.s adhérent.e.s (incrémenter le numéro, NOM, Prénom, adresse postale et email si la personne veut la newsletter, et enfin sa signature) la date sera inscrite en début de permanence.

- Liste des vélos -> Tous les vélos à l'atelier sont numérotés. Il faut noter tout arrivage, vente, désossage de vélos dans cette liste.

- Cahier de correspondance -> Noter toutes les informations nécessaires pour les bénévoles qui tiendront les prochaines permanences.

- Cahier de commande -> Noter les besoins pour les prochaines commandes

Moyens de communication :

- Liste mail de diffusion bénévole (pour échanger sur des sujets importants dont tou.te.s les bénévoles devraient être au courant);

- Chat Mattermost (pour échanger sur les différents sujets);

- Réunion de fonctionnement bi-mensuelles (pour débattre des sujets importants);

- Boite mail de l'association (pour communiquer avec l'extérieur au titre de Vélorution);

- Site internet vélorution-toulouse.org (Information mais notamment inscription aux permanences);

- Page Facebook (publication d'événements et liens vers le site internet)

- Instagram (pour publication d'événements)

- Trello (ressources techniques et administratives dont les compte rendus de réunions).